



PODER. LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



BAJO RESERVA

Yunes, el fantástico señor elástico

:::: Ayer, el senador **Miguel Ángel Yunes Márquez**, quien le dio la mayoría calificada a Morena y aliados para avalar la reforma al Poder Judicial, madrugó y fue el primero en dar a conocer que se reunió con la presidenta electa **Claudia Sheinbaum** en su casa de transición, encuentro en el que estuvo también el coordinador de la bancada de Morena en el Senado, **Adán Augusto López Hernández**. La reunión, aseguró Yunes, fue para desear éxito a la primera presidenta de México. Pero, como "siempre hay un tuit", inmediatamente aparece el mensaje del pasado 1 de septiembre, en el que en esa misma red don Miguel Ángel manifestaba su apoyo a su compañero panista, **Jorge Romero**, quien aspira a la dirigencia nacional de Acción Nacional, partido que lo expulsó tras acusarlo de traición. Nos hacen ver que todo indica que el ideológicamente flexible senador Yunes no tardará en dar un estirón y aparecer ya en la bancada de Morena, con lo que el partido en el poder ya no tendrá que apretar a nadie para tener la mayoría calificada en el Senado.

MC, la hora de tragar sapos

:::: Y hablando de traiciones, la "explicación" que dio el senador de Movimiento Ciudadano **Daniel Barreda** para tratar de justificar su ausencia de la sesión en la que se votó la reforma judicial no convenció a muchos miembros de su partido, sin embargo, en su bancada no les quedó de otra que respaldarlo. El político campechano tardó más de una semana para dar la cara y lo peor es que ofreció una versión muy distinta a la que expresó la noche del 10 de septiembre, cuando salió de los juzgados a donde dijo que acompañó todo el día a su papá en una diligencia judicial. Además, la negativa de Barreda a responder a preguntas en su "conferencia de prensa" dejó más dudas que certezas. Sin embargo, nos aseguran que don Daniel tiene el respaldo de su coordinador **Clemente Castañeda** y del líder de MC **Dante Delgado**. ¿Será que realmente están convencidos de su explicación, o que prefieren tragar sapos antes de perder a un senador que los dejaría sin bancada?, pues nos recuerdan que MC tiene 5 integrantes, la cifra mínima para conformar un grupo parlamentario.



Daniel Barreda

Juanito versión 2024

:::: Ayer tomó protesta como diputado **Sebastián Ebrard**, sobrino del excanciller y próximo secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, en lugar de **Vidal Llerenas Morales**, quien solicitó licencia para dejarle la cancha al familiar de don Marcelo. A Llerenas le aplicaron la operación "Juanito", conocida así por el caso de **Rafael Acosta**, que en 2009 compitió por el PT en la elección para gobernar la entonces delegación Iztapalapa y a quien el PRD le ofreció su apoyo con la promesa de que si triunfaba dejaría el cargo a **Clara Brugada**, que, por un fallo judicial quedó fuera de la competencia. Gracias al apoyo del PRD, el petista Acosta ganó la elección, y luego de un par de meses de jaloneos, y tras la intervención del entonces jefe de gobierno Marcelo Ebrard, finalmente "Juanito" presentó su renuncia definitiva al cargo y quedó en su lugar de manera definitiva doña Clara. Ahora, nos dicen que, a diferencia de aquellos años, en la versión "Juanito 2024", a Llerenas Morales le darán un buen cargo dentro del gobierno federal, mientras que al original Juanito lo dejaron chiflando en la loma.

Arranca la gira del adiós de AMLO

:::: Nos comentan que, los últimos días de la administración serán intensos para el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, y la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, ya que estarán en gira de inauguraciones. El siguiente fin de semana acudirán al sureste del país para un nuevo recorrido por el Tren Maya, donde los pasajeros serán los gobernadores del país y conocerán la obra insignia de la administración. Y del 23 al 29 de septiembre saldrán diario para inauguraciones, acudirán por ejemplo a Sonora. Ahora sí arranca la gira de la despedida de López Obrador.